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I – OBRA DE QUALIFICAÇÃO DA AVENIDA 25 DE ABRIL 

A obra de requalificação da Avenida 25 de abril, tem como objetivo primordial a valorização 

do espaço público e do património histórico do local, com nota relevante para a promoção dos 

modos suaves de mobilidade, com a criação de uma ciclovia dedicada e qualificação dos passeios 

existentes. 

Com a evolução da execução dos trabalhos, limitados pelo aparecimento de um excessivo 

enraizamento superficial e pela evidente degradação das árvores, tornou-se objetivamente 

necessária a reavaliação do parque arbóreo, dando continuidade ao trabalho de auditoria, 

avaliação e monitorização fitossanitária desenvolvido no final de 2020 (cujas medidas foram 

implementadas em 2021) pela empresa Tree Plus em estreita ligação com a Universidade de Trás-

os-Montes e Alto Douro. 

Do trabalho desenvolvido pode concluir-se uma evolução negativa, sendo que, na sua 

maioria, as árvores ali existentes “apresentam uma condição débil devido à sua má adaptação ao 

local, mas sobretudo pela idade avançada, espaço exíguo para as raízes e cortes de pernadas em 

atarraques. Os cortes de grande secção estão na origem no desenvolvimento de cavidades de 

gravidade variável. Estas lesões associadas ao desenvolvimento de agentes bióticos – sobretudo 

fundos do lenho, colocam em sério risco muitas das árvores avaliadas”. 

Desta forma e ponderando a avaliação do risco de segurança para as pessoas, em 

particular para as crianças, jovens, moradores e utilizadores diários da Avenida 25 de abril, 

complementada pela boa gestão e sustentabilidade dos investimentos que a Câmara Municipal 

desenvolve na utilização dos recursos financeiros de que dispõe, num horizonte de médio e longo 

prazo, iremos proceder ao abate de aproximadamente metade dos choupos-brancos existentes 



na referida Avenida, plantando uma nova espécie compatível e adaptada ao espaço público 

(Liquidâmbar). 

A requalificação da Avenida 25 de abril representa um novo investimento da Câmara 

Municipal de Aveiro no valor aproximado de 1,4 milhões de euros, que será executado pela 

empresa Urbiplantec – Urbanizações e Terraplanagens, Lda com um prazo previsto de 540 dias.  

Prossegue assim o investimento regular distribuído por todo o Município, devidamente 

planificado e com sustentabilidade financeira, visando a conservação das infraestruturas 

rodoviárias existentes e a qualificação do espaço público, gerindo bem a opção de cumprirmos os 

compromissos que assumimos. 

 

II – ATIVADO O PARQUE CANINO DO CANAL DE SÃO ROQUE 

- Cidade de Aveiro com três Parques Caninos - 

Está concluído e ao dispor dos Cidadãos, o novo Parque Canino, junto ao Canal de São 

Roque, num investimento da Câmara Municipal de Aveiro, de 58.000€, realizado pela empresa 

ASO. 

Situado junto à ponte e à frente do Centro Comunitário da Vera Cruz, no espaço que 

medeia a vedação da autoestrada, esta nova infraestrutura conta com elementos recreativos com 

escadas, barreiras de salto, uma prancha e um túnel. A infraestrutura do Parque Canino é 

composta ainda por uma vedação de segurança, caixa sanitária, zona de estar para as pessoas 

que acompanham os animais e iluminação pública. 

Este é o terceiro Parque Canino construído pela CMA, depois do investimento realizado 

em 2019 de implementação da primeira infraestrutura deste tipo no Município, localizado na zona 

da Forca – Vouga, junto à Avenida Dr. Francisco Sá Carneiro e da construção do Parque Canino 

do Parque Aventura – Fonte do Meio, em Esgueira. 

Com um parque desta tipologia a Nascente da Cidade (Forca-Vouga), um segundo a Norte 

(Parque Aventura – Fonte do Meio) e outro a Poente (Canal de São Roque), a CMA procura 

aumentar a oferta de zonas de recriação animal, a mais cidadãos, já que passam a existir três 

polos para o efeito, em zonas diferentes da Cidade. 

A política municipal dedicada aos “Animais de Companhia”, cuja apresentação pública 

aconteceu em julho de 2018, para além da informação e sensibilização para o bem-estar dos 

animais de companhia, prevê o investimento na criação de algumas infraestruturas de acordo com 

o definido no anterior mandato autárquico (2017/2021) e que tem o devido seguimento no atual 

(2021/2025). 



 

Agradecemos toda a atenção dispensada e apresentamos os nossos melhores 
cumprimentos, 

Simão Santana 
Adjunto do Presidente da Câmara Municipal de Aveiro 


